
令和２年度 さいたま市  

岩槻区区長マニフェスト評価書 

■はじめに

岩槻区役所では、「区民の皆様に親しまれる区役所」の実現を目指し、区民

との協働によるまちづくりを基本姿勢として各種事業を実施しており、令和２年

度に取り組む主な事業を区長マニフェストにまとめ、令和２年４月に区民の皆

様に公表しました。 

区長マニフェストは、次年度に検証評価することとしており、事業の「目的・

目標」と、その「実績」に対して、「区長評価」、「一般評価（アンケート）」及び「有

識者評価（アンケート）」を行いました。 

このたび、その結果を、『区長マニフェスト評価書』にまとめましたので、ご覧

ください。 

令和３年７月 岩槻区長 沼尻 裕一 

■評価方法

以下の方法により評価しました。 
１ 区長評価 
 実施した事業の実績を基に、以下の評価を、区長自らが評価しました。 

５：目標をかなり上回った 

４：目標をやや上回った 

３：目標どおりだった 

２：目標をやや下回った 

１：目標をかなり下回った 

－：やむを得ない理由（新型コロナウイルス等の影響）により、事業を中止又は事業 

の内容を変更して実施しため、評価なし 

２ 一般評価（アンケート） 
●期 間：令和３年５月１７日～５月３１日（郵便返信で消印有効）    

   ●設 問：本評価書５頁『検証評価（詳細）』をご覧ください。 

   ●対象者：無作為抽出で１８歳以上の 1年以上居住している岩槻区在住者 1,500 人（うち、

４５３人回答） 

●選択肢：（ア）十分、（イ）おおむね十分、（ウ）やや不十分、（エ）不十分、（オ）わからない 

３ 有識者評価（アンケート） 
●期 間：一般評価と同じ。    

●設 問：一般評価と同じ。 

●対象者：岩槻区自治会連合会理事等５２人（うち、３６人回答） 

●選択肢：一般評価と同じ。
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※詳細な事業内容は、５頁『検証評価（詳細）』をご覧ください。 

１．評価結果
（１）事業の評価について 

取組名／事業名 
区長※１ アンケート※２

評価 一般 有識者 

１ 多世代の参加と交流による、区民主役のまちづくり    

（１） 岩槻やまぶきまつり － － － 

（２） 子どもがつくるまち「ミニ岩槻」 － － － 

（３） ロビーコンサート － － － 

（４） 自治会講演会 ３ ８１％ ９４％ 

（５） 岩槻タウンカフェ ３ ７６％ ８１％ 

（６） 市民活動団体対象の講演会 ４ ８８％ ９４％ 

（７） 区の花「やまぶき」啓発 ３ ８４％ ６６％ 

２ 地域資源を生かした、魅力とにぎわいを創出するまちづくり    

（１） 城下町岩槻鷹狩り行列 － － － 

（２） 城下町岩槻歴史散策 ３ ７６％ ６８％ 

（３） 江戸木目込人形製作体験講座 ４ ８８％ ８４％ 

（４） 健康ウォーキング － － － 

（５） 歩道上トランスボックスのラッピング装飾 ４ ８２％ ８５％ 

３ 生活環境の整った、安全・安心で暮らしやすいまちづくり    

（１） 交通安全施設及び道路等の緊急修繕 ４ ７０％ ８０％ 

（２） 交通安全啓発活動 － － － 

（３） 不法投棄防止対策 ４ ６８％ ７４％ 

（４） 子ども防災教室 － － － 

（５） 避難所運営訓練・図上訓練 － － － 

（６） 防犯啓発事業 － － － 

（７） 子育てはじめて応援活動 － － － 

（８） 顔の見えるネットワーク会議 ４ ８６％ ８４％ 

（９） ますます元気教室 ３ ８２％ ７８％ 

（10） 若い世代からの生活習慣病予防事業 ４ ８０％ ７９％ 

（11） 妊娠期からの総合的な相談事業 ４ ９２％ ８６％ 

（12） 少年少女サッカー教室 ３ ８４％ ９１％ 

※１ 区長評価  

５：目標をかなり上回った、４：目標をやや上回った、３：目標どおりだった、 

２：目標をやや下回った、１：目標をかなり下回った、－：やむを得ない理由により評価なし 

※２ 事業に関する選択割合 

５つの選択肢「（ア）十分、（イ）おおむね十分、（ウ）やや不十分、（エ）不十分、（オ）わからない」のうち、「（オ）わからな

い」と回答いただいた数を除いた選択総数における「（ア）十分」、「（イ）おおむね十分」の選択数の割合。やむを得ない理由に

より評価なしの事業については、アンケートを省略。 

検証評価(まとめ) 
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（２）今後、岩槻区で重点的に取り組んでほしい分野について（区民アンケート）

（３）主な分析について

取組分野 
要望割合 

一般 有識者 
１ 自然・環境に関する取組 １６％ １５％ 
２ 健康・福祉に関する取組 ３２％ ２６％ 
３ 歴史・文化・伝統に関する取組 １０％ １１％ 
４ 安全・生活環境に関する取組 ３５％ ３４％ 
５ 地域交流に関する取組  ７％ １４％ 

【一般・男女別】今後、岩槻区で重点的に取り組んでほしい分野

【一般】 【有識者】 

【一般・年代別】今後、岩槻区で重点的に取り組んでほしい分野
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２．総評 

●事業について 

 区長評価は全２４事業のうち、「評価４」が８事業、「評価３」が６事業とし、「評価な

し」が１０事業といたしました。

一般評価におきましては、『１ 多世代の参加と交流による、区民主役のまちづくり』

で３事業、『２ 地域資源を生かした、魅力とにぎわいを創出するまちづくり』で２事業、『３ 生活

環境の整った、安全・安心で暮らしやすいまちづくり』で５事業の計１０事業について、「十分」

と「おおむね十分」と評価された方が、各事業の評価で８０％を上回りました。

有識者評価におきましては、『１ 多世代の参加と交流による、区民主役のまちづくり』

で３事業、『２ 地域資源を生かした、魅力とにぎわいを創出するまちづくり』で２事業、『３ 生活

環境の整った、安全・安心で暮らしやすいまちづくり』で４事業の計９事業について、「十分」

と「おおむね十分」と評価された方が、各事業の評価で８０％を上回りました。

●重点的に取り組んでほしい分野について 

 一般評価におきましては、例年同様、「安全・生活環境に関する取組」が３５％、「健

康・福祉に関する取組」が３２％と高くなっています。この結果は、年代別、男女別にお

きましてもほぼ同様の傾向にあります。

有識者評価におきましても上位２つの取組分野は同様となっています。

●まとめ・今後の方向性について 

事業の評価については、一般評価、有識者評価ともに全体的に「十分」、「おおむね十

分」と評価された結果となりましたが、区民や有識者からの評価が高くない事業もある

ことから、いただいたご意見、ご要望等を反映させるべく、改善・工夫に努め、各事業

の充実を図ってまいります。

重点的に取り組んでほしい分野について、一般・有識者の評価ともに「安全・生活環

境に関する取組」及び「健康・福祉に関する取組」が上位にあることから、引き続き、該

当する分野の事業を推進し、生活環境の整った、安全・安心で暮らしやすいまちづくり

を進めてまいります。

ご意見、ご要望の自由記載では、新型コロナウイルス感染症の影響により、区長マニ

フェストに記載した事業を中止又は内容を変更して実施したことに対して、一定の理解

及び評価の声をいただいた一方で、楽しみにしていた事業が中止となり残念という声が

寄せられました。

また、地下鉄 7 号線の延伸や踏切及び生活道路の環境整備といった交通整備に対する

声のほか、区役所事業、岩槻の歴史、観光等のＰＲ強化や地域の活性化に関する声が多

く寄せられました。

そうした声に応えるために、岩槻の歴史、文化、伝統など地域資源を活かしたまちづ

くりや環境整備を進めていくとともに、広報誌やホームページ、マスコミやＳＮＳの活

用を推進し、広報及びＰＲの改善・工夫に努めてまいります。

今回の結果を踏まえ、岩槻区の将来像『自然と歴史、文化を守り育て、楽しむまち』の

実現に向け、区民の方々や関係団体の方々との協働により各種取組を推進してまいりま

す。
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※      内は、アンケートの質問内容です。 

質問１ 令和２年度に岩槻区では、１～３の取組について、様々な事業を行いました。 
 次の各事業について、「目的・目標」及び「事業概要・実績」並びに「区長評価」
をご覧いただき、設問にお答えください。（該当する記号［（ア）～（オ）］を○で
囲んでください） 

※ やむを得ない理由により事業を中止又は事業の内容を変更して実施した場合は、
アンケートを省略しています。 

１ 多世代の参加と交流による、区民主役のまちづくり 

（１）岩槻やまぶきまつり

目的・目標 
区民との協働で地域の特性を生かした岩槻やまぶきまつりを開催します。 

[目標：参加 140 団体]

事業概要・

実績 

実行委員会を組織し、令和 2 年 10 月 18 日（日）に開催を予定していましたが、

新型コロナウイルス感染症の拡大防止のため中止となりました。

区長評価 評 価 内 容 

― 

会場設営や警備等の万全を期すため、令和元年度の第 15 回より補助金を増額し、

実行委員会を中心に準備を進めていましたが、身体的距離の確保や入場制限等の

感染症対策を徹底できないことから、実行委員会にて中止を決定しました。

この事業の取り組みについてどう思いますか？ 

【選択肢】 

【回答件数】 

（ア） 

十分 

（イ） 

おおむね十分 

（ウ） 

やや不十分 

（エ） 

不十分 

（オ） 

わからない 

一般  － － － － － 

有識者 － － － － － 

（２）子どもがつくるまち「ミニ岩槻」

目的・目標 

子どもが主役の仮想の夢のまちをつくり、楽しく社会参画体験ができるイベント

を開催します。 

[目標：一般参加者数 250 人]

事業概要・

実績

社会参加体験ができるイベントとして、子どもがつくるまち「ミニ岩槻」を令和 2

年 11 月 15 日（日）に開催する予定でしたが、新型コロナウイルス感染症の拡大

防止のため、開催準備のための「子どもスタッフまち会議」を含めて中止となりま

した。

区長評価 評 価 内 容 

― 

協働開催事業者とともに、開催日程調整、会場設定まで進めましたが、新型コロナ

ウイルス感染症の拡大により、「ミニ岩槻」開催当日及び準備段階の「子どもスタ

ッフまち会議」ともに感染症対策の徹底が難しいことから中止となりました。

この事業の取り組みについてどう思いますか？ 

【選択肢】 

【回答件数】 

（ア） 

十分 

（イ） 

おおむね十分 

（ウ） 

やや不十分 

（エ） 

不十分 

（オ） 

わからない 

一般 － － － － － 

有識者 － － － － － 

検証評価（詳細） 
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（３）ロビーコンサート 

目的・目標 
区内等で活動する個人や団体を招いてロビーコンサートを 4回開催します。 

[目標：来場者アンケート満足度 90%]

事業概要・

実績
新型コロナウイルス感染症の拡大防止のため、全 4回を中止としました。

区長評価 評 価 内 容 

― 

区役所が設置されている「ワッツ東館」の岩槻モールでの開催を予定していました

が、身体的距離の確保や入場制限等の感染症対策を徹底できないことから全 4 回

を中止としました。今後につきましては、来場された方々からご好評をいただいて

いる事業であることから、新型コロナウイルス感染症の状況を考慮しつつ、事業の

実施方法を検討して参ります。

この事業の取り組みについてどう思いますか？ 

【選択肢】 

【回答件数】 

（ア） 

十分 

（イ） 

おおむね十分 

（ウ） 

やや不十分 

（エ） 

不十分 

（オ） 

わからない 

一般 － － － － － 

有識者 － － － － － 

（４）自治会講演会

目的・目標 

自治会連合会との共催により、地域活動や地域課題等をテーマに自治会長等を対

象とした講演会を開催します。 

[目標：参加者アンケート満足度 90%]

事業概要・

実績

令和 2年 11 月 27 日（金）に「地域における健康増進～健康寿命の延伸に向けて

～」をテーマに講演会を開催しました。 

講師：岩槻南病院 病院長 丸山泰幸医師

区長評価 評 価 内 容 

３

地域活動の推進には、まず各自の健康維持が不可欠ですが、新型コロナウイルス感

染症の流行もあり、今回のテーマである「健康増進」への関心は高く、参加者アン

ケートの結果、満足度は 97％となりました。今後とも地域活動の推進に資するテ

ーマを中心に開催したいと考えています。

この事業の取り組みについてどう思いますか？ 

【選択肢】 

【回答件数】 

（ア） 

十分 

（イ） 

おおむね十分 

（ウ） 

やや不十分 

（エ） 

不十分 

（オ） 

わからない 

一般 （回答数４４９件） ８５件  １９９件  ５０件  １８件  ９７件  

有識者（回答数 ３６件） １０件  ２２件  ２件  ０件  ２件  
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（５）岩槻タウンカフェ 

目的・目標 
参加と協働による区政を推進するため岩槻タウンカフェを開催します。 

[目標：参加者アンケート満足度 90%]

事業概要・

実績

令和 2 年 12 月 21 日（月）に市民活動ネットワーク登録団体を対象に、新型コロ

ナウイルス感染症流行下での各団体の活動状況等の意見交換が行われました。

区長評価 評 価 内 容 

３

新型コロナウイルス感染症の流行により活動が制約を受ける中、人と人とのつな

がりを重視する市民活動団体としての各団体の思い・考え、活動のノウハウが共有

できました。参加者アンケートの結果では満足度が 90％であり、有意義な意見交

換の場となりました。

この事業の取り組みについてどう思いますか？ 

【選択肢】 

【回答件数】 

（ア） 

十分 

（イ） 

おおむね十分 

（ウ） 

やや不十分 

（エ） 

不十分 

（オ） 

わからない 

一般 （回答数４５０件） ６０件  ２０７件  ６５件  １８件  １００件  

有識者（回答数 ３５件） １件  ２４件  ６件  ０件  ４件  

（６）市民活動団体対象の講演会

目的・目標 
岩槻区市民活動ネットワーク登録団体を対象に講演会を開催します。 

[目標：参加者アンケート満足度 90%]

事業概要・

実績

令和 2 年 12 月 21 日（月）に市民活動ネットワーク登録団体を対象に、区役所で

開催しました。 

講師：立教大学 萩原なつ子教授 テーマ「地域を育むネットワーク」

区長評価 評 価 内 容 

4 
長年にわたり地域活動を実践してきた講師による示唆に富んだ内容であり、各団

体の参加者にとって大変有意義な講演会となりました。アンケートの結果、満足度

が 100％となりました。

この事業の取り組みについてどう思いますか？ 

【選択肢】 

【回答件数】 

（ア） 

十分 

（イ） 

おおむね十分 

（ウ） 

やや不十分 

（エ） 

不十分 

（オ） 

わからない 

一般 （回答数４４８件） １０１件  １９８件  ２９件  １２件  １０８件  

有識者（回答数 ３６件） ６件  ２４件  ２件  ０件  ４件  



8 

（７）区の花「やまぶき」啓発

目的・目標 
区民との協働で区内の公共施設等に区の花「やまぶき」を植栽します。 

[目標：100 苗]

事業概要・

実績

岩槻駅東口ロータリー、岩槻城址公園及び赤間堀緑地（江川土地区画整理地内）に

区の花「やまぶき」を約 100 苗植栽しました。

区長評価 評 価 内 容 

3 
区の花「やまぶき」を広めることを目的に活動を行っている「山吹の里づくりの

会」と連携し、区の花「やまぶき」を区内各所に 100 苗以上植栽しました。

この事業の取り組みについてどう思いますか？ 

【選択肢】 

【回答件数】 

（ア） 

十分 

（イ） 

おおむね十分 

（ウ） 

やや不十分 

（エ） 

不十分 

（オ） 

わからない 

一般 （回答数４５１件） １５１件  １９９件  ４８件  １９件  ３４件  

有識者（回答数 ３６件） ８件  １５件  １０件  ２件  １件  

２ 地域資源を生かした、魅力とにぎわいを創出するまちづくり 

（１）城下町岩槻鷹狩り行列 

目的・目標 

江戸時代に徳川家康公が鷹狩りで岩槻を訪れた史実に基づき鷹狩り行列を再現し

ます。 

[目標：来場者数 19,000 人]

事業概要・

実績

実行委員会を組織し、令和 2年 11 月 3 日（火・祝）開催を予定していましたが、

新型コロナウイルス感染症の拡大防止のため中止となりました。 

鷹狩り行列の内容を広く知っていただくため、市内 5 か所で過去の行列の写真展

示会を行いました。

区長評価 評 価 内 容 

― 

開催に向けて実行委員会を中心に準備を進めていましたが、新型コロナウイルス

感染症の拡大防止のため中止となりました。過去の行列の写真の展示会を行うこ

とで、今後の事業実施に向けて、城下町岩槻の魅力を発信し、観光の振興及び交流

人口の増加を図りました。

この事業の取り組みについてどう思いますか？ 

【選択肢】 

【回答件数】 

（ア） 

十分 

（イ） 

おおむね十分 

（ウ） 

やや不十分 

（エ） 

不十分 

（オ） 

わからない 

一般 － － － － － 

有識者 － － － － － 
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（２）城下町岩槻歴史散策

目的・目標 
区内の史跡・名所等を巡る散策を開催します。 

[目標：14 回]

事業概要・

実績

新型コロナウイルス感染症の拡大防止のため、予定していた 14 回のうち 12 回を

中止し、2 回のみ実施しました。参加者は 22 人（うち区外から参加者 17 人）、参

加者アンケートによる参加者満足度は 95％でした。

区長評価 評 価 内 容 

３

開催した 2 回については、感染症対策として、消毒の徹底や食事時の会話の注意

喚起、トランシーバーの活用などを行いました。開催した回では、区外に住む方に

も参加していただいており、にぎわいの創出や交流人口の増加を図ることができ

ました。

この事業の取り組みについてどう思いますか？ 

【選択肢】 

【回答件数】 

（ア） 

十分 

（イ） 

おおむね十分 

（ウ） 

やや不十分 

（エ） 

不十分 

（オ） 

わからない 

一般 （回答数４４８件） ８９件  ２０６件  ６４件  ２７件  ６２件  

有識者（回答数 ３５件） ６件  １７件  １１件  ０件  １件  

（３）江戸木目込人形製作体験講座 

目的・目標 
伝統産業である江戸木目込人形の製作講座を開催します。 

[目標：2回実施、参加者アンケート満足度 90%]

事業概要・

実績

人形のまち岩槻の伝統と魅力を発信するため、にぎわい交流館いわつきとの共催

で干支の江戸木目込人形製作体験を 2回開催しました。

区長評価 評 価 内 容 

４
人形製作体験講座を 2回開催し、参加者 56名、参加者満足度 98％という結果を得

て、江戸木目込人形の魅力を広くＰＲすることができました。

この事業の取り組みについてどう思いますか？ 

【選択肢】 

【回答件数】 

（ア） 

十分 

（イ） 

おおむね十分 

（ウ） 

やや不十分 

（エ） 

不十分 

（オ） 

わからない 

一般 （回答数４５０件） １２９件  ２１６件  ３８件  １０件  ５７件  

有識者（回答数 ３５件） ９件  １８件  ４件  １件  ３件  
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（４）健康ウォーキング 

目的・目標 

ウォーキング講習会や岩槻のまちを巡るウォーキングイベントを 3回開催しま

す。 

[目標：参加者アンケート満足度 90%]

事業概要・

実績

2 回のウォーキング講習会及び城下町岩槻健康ウォーキングを開催予定でしたが、

新型コロナウイルス感染症の拡大防止のため、すべて中止としました。

区長評価 評 価 内 容 

― 
1 月と 2月の開催に向けてポスター掲示やチラシの周知等の準備を行いましたが、

緊急事態宣言発出のため、中止としました。

この事業の取り組みについてどう思いますか？ 

【選択肢】 

【回答件数】 

（ア） 

十分 

（イ） 

おおむね十分 

（ウ） 

やや不十分 

（エ） 

不十分 

（オ） 

わからない 

一般 － － － － － 

有識者 － － － － － 

（５）歩道上トランスボックスのラッピング装飾

目的・目標

日光御成道の歩道上のトランスボックス（配電用地上機器）に岩槻古城八景のラ

ッピング装飾を施し「城下町岩槻」としてのにぎわいを創出します。 

[目標：9か所]

事業概要・

実績 

日光御成道の歩道上のトランスボックス 12 か所（岩槻古城八景 9 か所、位置図 3 か所）

にラッピングを装飾しました。ラッピング箇所については地図を作製し、観光案内所等で

配布しているほか、区役所ホームページで紹介しています。

区長評価 評 価 内 容 

４
日光御成道の歩道上のトランスボックス 12 か所に岩槻古城八景等のラッピングを装飾

し、区報、ホームページ及び観光案内所等にチラシを配布することにより、回遊性を向上

させ「城下町岩槻」としてのにぎわいを創出することができました。

この事業の取り組みについてどう思いますか？ 

【選択肢】 

【回答件数】 

（ア） 

十分 

（イ） 

おおむね十分 

（ウ） 

やや不十分 

（エ） 

不十分 

（オ） 

わからない 

一般 （回答数４４３件） １０６件  ２００件  ５３件  １５件  ６９件  

有識者（回答数 ３５件） ３件  ２５件  ５件  ０件  ２件  
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３ 生活環境の整った、安全・安心で暮らしやすいまちづくり 

（１）交通安全施設及び道路等の緊急修繕 

目的・目標 

道路反射鏡、道路照明灯等の修繕・新設を行うとともに、道路等の危険箇所を把

握し、迅速に修繕を実施します。 

[目標：年間 1,000 件]

事業概要・

実績

区民からの要望や職員パトロールにより、道路反射鏡、道路照明灯、路面表示の修

繕及び道路等の緊急修繕を 1,174 件実施しました。

区長評価 評 価 内 容 

４

区民から要望のありました交通安全施設(道路反射鏡･道路照明灯･路面表示)の破

損・球切れ・塗り直し等について、迅速に対応すべく修繕等を行いました。また、

道路等（舗装・側溝・ガードレール等）の破損・損傷等について、迅速に対応すべ

く修繕等を行い、目標値を上回る対応ができました。

この事業の取り組みについてどう思いますか？ 

【選択肢】 

【回答件数】 

（ア） 

十分 

（イ） 

おおむね十分 

（ウ） 

やや不十分 

（エ） 

不十分 

（オ） 

わからない 

一般 （回答数４４８件） １１５件  １８６件  ８８件  ４３件  １６件  

有識者（回答数 ３５件） ７件  ２１件  ５件  ２件  ０件  

（２）交通安全啓発活動 

目的・目標 

交通事故防止のため、岩槻警察署及び交通安全協力団体と連携し、交通安全啓発

活動を実施します。 

[目標：27 回]

事業概要・

実績

警察等と連携した街頭キャンペーンなどの交通安全啓発活動を 9 回、自転車安全

利用の日キャンペーンを 4 回、高齢者や子どもへの交通安全啓発活動を 9 回実施

しました。また、自動車を運転する際の正しい交通ルールとマナーを身に着けるこ

とを目的とした交通安全保護者の会ドライバー大会（書面）を１回実施しました。

新型コロナウイルス感染症の拡大防止のため、一部の活動を中止し、23 回の実施

となりました。

区長評価 評 価 内 容 

― 

交通安全啓発活動については、新型コロナウイルス感染症の拡大防止のため、中止

した啓発活動もありますが、秋、冬の交通安全キャンペーンはじめ、可能な限り、

毎月10日の自転車安全利用の日キャンペーンや公民館講座の高齢者や子どもを対

象にした交通安全講話などを行いました。

この事業の取り組みについてどう思いますか？ 

【選択肢】 

【回答件数】 

（ア） 

十分 

（イ） 

おおむね十分 

（ウ） 

やや不十分 

（エ） 

不十分 

（オ） 

わからない 

一般 － － － － － 

有識者 － － － － － 
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（３）不法投棄防止対策

目的・目標 
区民・事業者・自治会等と連携し、不法投棄防止の推進と啓発を実施します。 

[目標：監視パトロール週 4回、元荒川河川敷クリーン活動 1回]

事業概要・

実績

開庁日にはほぼ毎日不法投棄防止パトロールを実施しました。元荒川河川敷クリ

ーン活動については、新型コロナウイルス感染症の拡大防止のため、参加団体や活

動場所を縮小して令和 2 年 11 月 29 日（日）に実施し、可燃ゴミ約 110 ㎏、不燃

ゴミ約 200 ㎏を収集しました。

区長評価 評 価 内 容 

４

監視パトロールは、職員が日常の業務で出動する際に常時監視し、また、啓発用ス

テッカーを車体に貼り監視による抑止力の強化に努めるなど、概ね目標通りのパ

トロールができました。 

元荒川河川敷クリーン活動は、新型コロナウイルス感染症の拡大防止のため、参加

者、活動範囲を縮小して開催しましたが、不法投棄防止の意識の向上を図ることが

できました。

この事業の取り組みについてどう思いますか？ 

【選択肢】 

【回答件数】 

（ア） 

十分 

（イ） 

おおむね十分 

（ウ） 

やや不十分 

（エ） 

不十分 

（オ） 

わからない 

一般 （回答数４４７件）  ９５件 １９６件 ９３件 ４２件 ２１件 

有識者（回答数 ３６件） ３件 ２３件 ６件 ３件 １件 

（４）子ども防災教室

目的・目標 
小学生を対象に災害時の対処法などを学ぶ防災教室を開催します。 

[目標：参加者アンケート満足度 90%] 

事業概要・

実績

令和 2年 7月 31 日（金）に開催を予定していましたが、新型コロナウイルス感染

症の拡大防止のため中止としました。 

区長評価 評 価 内 容 

― 

7 月の開催に向けて準備を進めておりましたが、新型コロナウイルス感染症の拡大

防止のため中止としました。本教室は、小学生を対象に体験型の防災教室として、

平成 29 年度から開催しており、これまでも参加した皆様から参加してよかった、

防災について家族と話し合うきっかけになった等、ご好評をいただいていること

から、令和 3年度も実施を計画しております。

この事業の取り組みについてどう思いますか？ 

【選択肢】 

【回答件数】 

（ア） 

十分 

（イ） 

おおむね十分 

（ウ） 

やや不十分 

（エ） 

不十分 

（オ） 

わからない 

一般 － － － － － 

有識者 － － － － － 
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（５）避難所運営訓練・図上訓練 

目的・目標 

区内 30 か所全ての避難所で区民との協働による運営訓練・図上訓練を実施しま

す。 

[目標：参加者アンケート「効果的と感じる」割合 90%] 

事業概要・

実績

新型コロナウイルス感染症の拡大防止のため、避難所運営委員会合同会議、避難所

運営訓練、図上訓練を中止としましたが、有事の備えとして、全避難所において、

各避難所運営委員会により避難所施設の利用方法、連絡体制等の確認会を実施し

ました。 

区長評価 評 価 内 容 

― 

区内全避難所において、避難所運営訓練、図上訓練を予定しておりましたが、新型

コロナウイルス感染症の拡大防止のため中止としました。 

地域の皆様とともに訓練を実施することは地域防災力の向上を図るうえで大変重

要であることから、令和 3年度も訓練実施を計画しております。

この事業の取り組みについてどう思いますか？ 

【選択肢】 

【回答件数】 

（ア） 

十分 

（イ） 

おおむね十分 

（ウ） 

やや不十分 

（エ） 

不十分 

（オ） 

わからない 

一般 － － － － － 

有識者 － － － － － 

（６）防犯啓発事業 

目的・目標 
親子防犯教室や防犯の集い等を開催します。 

[目標：参加者アンケート「効果的と感じる」割合 90%] 

事業概要・

実績

新型コロナウイルス感染症の拡大防止のため、親子防犯教室は、対象の小学校と協

議し中止としました。防犯の集いについても、防犯連絡協議会の役員と協議し中止

としました。 

その他の防犯啓発活動として、振り込め詐欺の防犯動画のツイッター配信、小学生

対象の防犯啓発ＤＶＤを区内小学校に配布、児童の下校時における子どもの見守

り活動の支援のほか、区役所職員による青色防犯パトロールを実施しました。 

区長評価 評 価 内 容 

― 

親子防犯教室は 12 月、防犯の集いは 1月の開催に向けて準備を進めておりました

が、新型コロナウイルス感染症の拡大防止のため中止としました。 

皆様の御協力により区内の犯罪件数は減少傾向にありますが、依然として振り込

め詐欺等の事件が発生しております。引き続き防犯のまちづくりを推進するため、

令和 3年度も啓発事業の実施を計画しております。

この事業の取り組みについてどう思いますか？ 

【選択肢】 

【回答件数】 

（ア） 

十分 

（イ） 

おおむね十分 

（ウ） 

やや不十分 

（エ） 

不十分 

（オ） 

わからない 

一般 － － － － － 

有識者 － － － － － 
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（７）子育てはじめて応援活動 

目的・目標 

子育てが初めての方や転入した方等を対象に、児童センター等と連携・協力し

て、子育てに関する悩みについて情報共有や意見交換などの応援活動を実施しま

す。 

[目標：6回]

事業概要・

実績

新型コロナウイルス感染症の拡大に伴う緊急事態宣言発出による施設の休館や、

イベントの縮小が相次いだことにより、岩槻児童センターと岩槻南部公民館で各 1

回ずつの計 2回の開催となりました。

区長評価 評 価 内 容 

― 

岩槻児童センターで 4 回、岩槻南部公民館と岩槻北部公民館で 1 回ずつの計 6 回

の応援活動を計画し、区ホームページ、市報区版への掲載やチラシの配布を行いま

したが、新型コロナウイルス感染症の拡大に伴う緊急事態宣言発出により、施設の

休館やイベント縮小が相次いだことで、計 2回の実施となりました。

この事業の取り組みについてどう思いますか？ 

【選択肢】 

【回答件数】 

（ア） 

十分 

（イ） 

おおむね十分 

（ウ） 

やや不十分 

（エ） 

不十分 

（オ） 

わからない 

一般 － － － － － 

有識者 － － － － － 

（８）顔の見えるネットワーク会議 

目的・目標 

障害のある方の支援に携わる関係機関の連携を強化し、支援の専門性を高めるた

め「顔の見えるネットワーク会議」を開催します。 

[目標：3回、参加者アンケート満足度 95%]

事業概要・

実績

新型コロナウイルス感染症の流行下における開催方法を検討した結果、オンライ

ン形式で開催することとし、講義とグループワークによる会議を 2 回、新型コロ

ナウイルスの対応に関する臨時情報共有会を 2 回、合計 4 回開催しました。延べ

143 機関、延べ 195 人が出席し、開催後の満足度アンケートでは「会議が有意義で

あった」の合計が 95.4％となりました。 

区長評価 評 価 内 容 

４

新型コロナウイルス感染症の流行のため一時は開催が危ぶまれましたが、オンラ

イン形式とすることで会議を 4 回開催することができました。また参加者へのア

ンケートの結果、95.4％から「会議が有意義であった」との評価をいただき、平時

と遜色ない内容で参加関係機関の連携強化及び支援の専門性向上に資する会議と

することができました。

この事業の取り組みについてどう思いますか？ 

【選択肢】 

【回答件数】 

（ア） 

十分 

（イ） 

おおむね十分 

（ウ） 

やや不十分 

（エ） 

不十分 

（オ） 

わからない 

一般 （回答数４４９件） ９７件  ２２７件  ４０件  １２件  ７３件  

有識者（回答数 ３６件） ４件  ２２件  ４件  １件  ５件  
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（９）ますます元気教室 

目的・目標 

身近な地域で高齢者でも無理なく健康づくりができるよう、いきいき百歳体操体

験や口腔ケア、栄養改善、認知症予防などを学ぶ「ますます元気教室」を開催し

ます。 

[目標：参加者アンケート満足度 90%] 

事業概要・

実績

新型コロナウイルス感染症の拡大防止のため開催できなかった期間もあります

が、区内 5 か所の公民館で 9 月下旬から 12 月上旬に開催し、77 人が受講しまし

た。また、参加者満足度も 95％と目標を超えることができました。 

区長評価 評 価 内 容 

３
期間は限定されましたが、感染症対策を徹底したうえで、区内 5 か所の公民館で

ますます元気教室を開催できました。また、参加者満足度も 95％と目標を超え、

高齢者の健康づくりに対する意識の向上に繋がりました。

この事業の取り組みについてどう思いますか？ 

【選択肢】 

【回答件数】 

（ア） 

十分 

（イ） 

おおむね十分 

（ウ） 

やや不十分 

（エ） 

不十分 

（オ） 

わからない 

一般 （回答数４４４件） ８９件  ２２８件  ６０件  ８件  ５９件  

有識者（回答数 ３４件） ５件  ２０件  ７件  ０件  ２件  

（１０）若い世代からの生活習慣病予防事業 

目的・目標 

乳がんの自己触診法体験及び禁煙サポートを取り入れた体組成測定会、健康づく

り教室、病態別健康教育を実施します。 

[目標：参加者アンケート「健康について考えるきっかけになった」割合 90%] 

事業概要・

実績

新型コロナウイルス感染症の拡大防止のため、体組成測定会 2 回、健康づくり教

室 3 回、病態別健康教育 1 回はやむを得ず中止としましたが、感染症対策を徹底

の上、健康づくり教室を 2回実施し、合計 14人の利用がありました。利用者から

は「健康について考えるきっかけになった」との回答を 100％得ることができまし

た。 

区長評価 評 価 内 容 

４

新型コロナウイルス感染症の拡大防止のため、中止とした事業もありましたが、開

催した教室を利用された方の 100％から「健康について考えるきっかけになった」

との回答を得ることができ、生活習慣病予防の大切さを伝え、健康への関心を高め

ることができました。

この事業の取り組みについてどう思いますか？ 

【選択肢】 

【回答件数】 

（ア） 

十分 

（イ） 

おおむね十分 

（ウ） 

やや不十分 

（エ） 

不十分 

（オ） 

わからない 

一般 （回答数４４７件） １１１件  ２００件  ５８件  １８件  ６０件  

有識者（回答数 ３６件） ６件  ２１件  ６件  １件  ２件  
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（１１）妊娠期からの総合的な相談事業 

目的・目標 

妊娠期から出産前後の様々なニーズに応えるため、妊娠の届出をした妊婦に対し

相談・情報提供を行います。 

[目標：550 人] 

事業概要・

実績

妊婦に対しての聞き取りや相談・情報提供が 714 人となり、年間対応数は累計目

標数である 550 人を超えました。 

区長評価 評 価 内 容 

４

妊婦に対しての聞き取りや相談・情報提供は 714 人に達し、年間対応数は累計目

標数である 550 人を超えることができました。新型コロナウイルス感染症の拡大

防止に留意しつつ多くの妊婦と直接会話をし、安心して出産・育児に臨めるよう、

相談対応や情報提供等の支援を行うことができました。

この事業の取り組みについてどう思いますか？ 

【選択肢】 

【回答件数】 

（ア） 

十分 

（イ） 

おおむね十分 

（ウ） 

やや不十分 

（エ） 

不十分 

（オ） 

わからない 

一般 （回答数４４４件） １２８件  ２１７件  ２２件  ８件  ６９件  

有識者（回答数 ３４件） ６件  １８件  ３件  １件  ６件  

（１２）少年少女サッカー教室 

目的・目標 

小学生を対象にプロサッカーチームのスタッフによるサッカー教室を開催しま

す。 

[目標：参加者数 150 人] 

事業概要・

実績

小学生のサッカー技術の向上と健康・体力づくりを目的に、令和 2 年 10 月 18 日

（日）に岩槻文化公園においてプロサッカーチームのスタッフによるサッカー教

室を開催しました。新型コロナウイルス感染症の拡大防止のため参加者数を限定

して 60 名とし、感染症対策を徹底して開催しました。 

区長評価 評 価 内 容 

３
初心者から上級者まで、サッカーの経験度に応じたクラス分けにより、きめ細かい

指導が行われました。参加者はスタッフの指導のもと、技術の向上に熱心に取り組

みました。また、ミニゲームも行われ、参加者相互の交流も生まれました。

この事業の取り組みについてどう思いますか？ 

【選択肢】 

【回答件数】 

（ア） 

十分 

（イ） 

おおむね十分 

（ウ） 

やや不十分 

（エ） 

不十分 

（オ） 

わからない 

一般 （回答数４４５件） １０１件 ２１５件 ４８件 １０件 ７１件 

有識者（回答数 ３６件） ７件 ２３件 ３件 ０件 ３件 
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質問２ 今後、あなたが岩槻区で重点的に取り組んでほしいと思う分野を２つ選んでく

ださい。（該当する番号を○で囲んでください） 

選 択 肢 
回答件数

一般 有識者 

１ 自然・環境に関する取組 

自然環境の保全・再生 

緑化の推進 

リサイクル活動 など 

１３５ ９ 

２ 健康・福祉に関する取組 

子育て支援 

高齢者支援、障害者支援 

健康づくり など 

２６８ １６ 

３ 歴史・文化・伝統に関する取組 

生涯学習・スポーツレクリエーション 

地域文化の保全活用 

芸術・文化活動 など 

８０ ７ 

４ 安全・生活環境に関する取組 

防犯・防災 

交通安全対策 

生活道路緊急修繕等     など 

２９５ ２１ 

５ 地域交流に関する取組 

コミュニティ活動の支援等 

交流イベント 

情報発信 など 

５７ ９ 

質問３ 新型コロナウィルス感染症の影響により、区長マニフェストに掲載した事業に

ついて、次のとおり内容を変更して実施いたしました。  

このことについてご意見等ございましたら、ご自由にお書きください。 

区長マニフェストに掲載した事業 実際に実施した事業 参照ページ 

２（1） 城下町岩槻鷹狩り行列 城下町岩槻鷹狩り行列の写真展示 ８ページ

３（6） 防犯啓発事業 
振り込め詐欺の防犯動画のツイッター

配信、防犯啓発ＤＶＤを小学校へ配布 
１３ページ



18 

いただいたご意見 

・コロナ禍では内容を変更するのは仕方のない事ですが、思い切って全て中止にしてもいい 

と思います。 

・コロナ禍で影響がありながらも、できる範囲で適切に実施されたのだと感じました。 

・状況に応じて内容を変更するのは大変良いと思います。今後も臨機応変に対応ください。 

・コロナ禍でやむなしという流れの中で、オンラインやＳＮＳ等での発信を考えてほしい。 

市のＨＰの閲覧数が増えていく工夫も必要と思います。 

・今できるものを取り入れた良い取り組みだと思う。 

・コロナ禍、上手に工夫しながら取り組む姿に好感を持ちました。 

・自然災害など予測ができないことが起こり状況は変わる。その時の状況によって事業の 

変更は必要。その時に実施すべき事をできる事から実施して下さい。 

・コロナ対策が今は第一。本来はすべて実施すべきではなかったと考えます。中止は当然。 

・鷹狩り行列や防犯の集いの中止は残念でした。早く日常生活が以前のように戻って、イベン

ト等が開催できることを願っています。

属性（アンケート回答者の状況）に関する設問 …該当番号を選択する  

《一般評価》 

①年代別回答人数（割合） ※無回答：４人 

②性別人数（割合）

③回答者の岩槻区居住年数 ※無回答：５人 

１．１８歳～２９歳 ２．３０歳～３９歳 ３．４０歳～４９歳 ４．５０歳～５９歳 

３１人(７％) ３６人（８％) ７１人(1６％) ７９人(1８％) 

５．６０歳～６９歳 ６．７０歳以上 計  

 ９７人(２２％) １３５人(3０％) ４４９人(100％) 

１．男性 ２．女性 ３．無回答 計 

１９１人(４２％) ２４８人(５５％)   １４人(３％) ４５３人(100％) 

１．１年～３年未満 ２．３年～５年未満 ３．５年～１０年未満 

１８人(４％) １５人(３％) ２２人(５％) 

４．１０年～２０年未満 ５．２０年以上 計 

６２人(1４％) ３３１人(7４％) ４４８人(100％) 
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《有識者評価》 

①年代別回答人数（割合） ※無回答：１人 

②性別人数（割合）

③回答者の岩槻区居住年数 ※無回答：１人 

１．１８歳～２９歳 ２．３０歳～３９歳 ３．４０歳～４９歳 ４．５０歳～５９歳 

０人(０％) ０人（０％) １人(３％) ３人(９％) 

５．６０歳～６９歳 ６．７０歳以上 計  

４人(１１％) ２７人（７７％) ３５人(１００％) 

１．男性 ２．女性 ３．無回答 計 

３３人(９２％) ２人(６％) １人(３％) ３６人(１００％) 

１．１年～３年未満 ２．３年～５年未満 ３．５年～１０年未満 

０人（０％) ０人(０％) ０人(０％) 

４．１０年～２０年未満 ５．２０年以上 計 

１人(３％) ３４人(９７％) ３５人(１００％) 

※回答の構成比は小数点第 1位を四捨五入しているため、合計は必ずしも 100％にはなりません。
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『令和２年度 さいたま市 岩槻区 区長マニフェスト評価書』を、 
ご覧いただきありがとうございました。 
この評価書は、皆様の貴重なご意見などを基につくることができました。 
アンケートにご協力いただいた方々に、厚く感謝申し上げます。 

さいたま市は、市民満足度 90％以上を目指す「さいた

ま市ＣＳ90＋運動」に取り組んでいます。

※ＣＳ…Citizen Satisfaction＝市民満足度

さいたま市 PR キャラクター

この評価書についてのお問い合わせ先 

さいたま市 岩槻区役所 区民生活部 総務課 電話 ７９０－０１１５ 
FAX ７９０－０２６０ 

つなが竜ヌゥ


